



中国やベトナムをはじめとする世界の情報を発信しています

中国情報 (INFORMATION CHINA)

2012年5月号

発行:国際ビジネス情報協同組合

GWです

ガソリンも3週連続で値下がりしているものの
マイカーでのお出かけには少しお高いですよね
ハイブリッド車の方はやっと出番がきたってところでしょうか
トヨタの小型ハイブリッド車アクアが好調な売れ行きです
低価格(169万~)・低燃費(40km/L)が人気の秘密でしょうね
もしかするとプリウスを抜いてしまうかもしれませんね

～5月号掲載内容～

*総論

*円と各国通貨

*米・欧州経済

*中国経済

*国内産業

*尖閣列島買取表明

*中国の権力争い

*中国の危ない化粧品

*五月病

*新入社員お悩み解決

中国・アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先:info@ibia.or.jp

組合ホームページ:<http://ibia.or.jp/>

総論

世界経済は各国多かれ少なかれ財政赤字に悩まされています。

各国は景気の浮揚政策をとり、景気が良くなつた後に税収入を増やす方法、赤字だから税負担を多くし財政を立て直そうとする方法の、多くは2つの方法に分かれた政策をとっています。

日本はと言うと、後者の何でも良いから税負担を増やす方法をとっています。

今回、消費税を上げ社会保障に回すとしていますが、今まででは社会保障の収入を何に使っていたのでしょうか？かつて年金の被保険者、年金受給者の為だとして「グリーンピア」なるものを莫大なお金をかけ建設しましたが、運営(収入)が出来ず頓挫、二束三文で売却してしまいました。造る時、売るときは官僚や政治家のお声がかりですね。

この損失は誰が負担したのでしょうか…国民です。

責任者は誰でしょうか？誰が悪いのでしょうか…官僚であり政治家です。

国の支出(経費)を減らすことなく天下り先をより多く確保するための増税では納得いきませんよね!! 公務員を減らすと言っていますが、公務員を減らしても公益法人・特殊法人・独立行政法人の数が増えれば経費は変わりません。官僚が考える事ってまるでトコロテンだね。この法人数は評論家の屋山太郎氏のカウントによると実に**4,576**、この法人大半は採算の取れない赤字法人で国からの補助金**12兆6047億円**、天下り1人当たり**4億円**…ビックリしますね!!

消費税増税の是非は別としても、まずは無駄な経費を切り詰めた後の論議ではないでしょうか？

また、増税する前に景気を浮揚させ、結果として税収入を増やす対策をとれないものでしょうか？「支出を減らすというのではなく、国は借金が多いから現状やっていけない、国民から税という名目で負担させよう」と言うのです。

なるほど!! 借金(国債)が多いのはよく分かります。しかし、温々としている官僚がお金を食べてしまったのではないのでしょうか？

少なくとも第一に支出を切り詰める具体策を出さないで、「消費税を上げないと年金などの社会保障が出来ない」と主張するのは脅かしているのと同じではないでしょうか？

現在求められている政策は、支出を切り詰め(公務員・特殊法人「公務員と同じ」)、その一方で景気の浮揚策をとる(財政出動など)ことが必要であることは政治家の皆さんなら百も承知の筈です。ところが縄張りを増やすことに奔走している官僚にごまかされ何一つ出来ていません、しようと思えば出来るのです。現に日銀が1%インフレを目標とすると言っただけで、株価が上がり円も下がり途端に輸出も増えてきました。(4月号参照) 政府が有効な政策を打ち出し実行出来なければ、その間に日本の国から企業がなくなり数十年前の時代に戻ってしまいます。

円と各国通貨

本日4月30日時点での1ドル約80円、1ユーロ約106円、1元12.7円です。

円が少し下がり、少しは輸出も伸びるかもと期待したいところですが、4月30日にはドルに対し一時的に80円を割り込みました。一時期より円が少し下がったとはいえ、まだまだ高い首位準です。

世界企業である、ソニー5200億円、パナソニック4200億円、シャープ3800億円、トヨタ800億と軒並み大手企業の赤字決算が予想されます。

総じて言えることは円高が長く続き輸出が不振であることが一番の原因で、次に中国の台頭などにあるでしょう。

しかし、円高を回避できなかったのは皆政府の責任なのです。

米・欧州(ユーロ)経済

フランス大統領選挙ではニコラ・サルコジ現大統領は苦戦しています。1位フランソワ・オランダ氏、2位ニコラ・サルコジ氏、決戦投票が5月6日に2人の間で争うことになりそうです。

現大統領のサルコジ氏は、前の選挙での公約が全く実現出来なかったことの結果です。読者が本誌を見る頃には選挙結果が出ているかも知れません。

ドイツのメルケル首相は、オランダ氏とユーロについて協議しているようですが、その結果は?経済に対する影響はどちらも同じような政策を主張しているので、極端な変化は無いと考えられます。

米国も同様に大統領選を控え、オバマ政権は金融の緩和策などで経済を立て直そうとしており、日本とは正反対の政策をとっています。しかし大きな変化を求める政策が大統領選の関係で打ち出せないでしよう。

ユーロ問題では、ギリシャ問題が解決しユーロが安全であるかのように見えますが、決して予断を許しません。

ギリシャではパプアリス大統領が4月11日にパパデモス首相と会談し、国会を解散し5月6日に総選挙を行う大統領令に署名しました。前政権の財政赤字が発覚し、債務危機の引き金となりEU各国から債務免除の変わりに財政の超緊縮策を約束させられましたが、果たして国民はこの緊縮策を受入れるのか否かの選挙でもあります。

仮に、財政緊縮策を受入れないと選挙結果が示された時、極端に言えばギリシャ国債は50%以上の切捨てのままで、ギリシャ新政権がユーロ圏から離脱すると表明した場合、果たしてユーロはどうなるのでしょうか?

中国経済

物価はインフレ傾向にあり、高くなっているのは人件費や食糧が主なものです。この時期を見計らって、中国政府は元相場の変動幅を拡大すると4月14日に発表しました。これは景気減速傾向から海外からの資金流入をしやすくするための政策でもあります。

今の不動産はバブルである、これは破裂するなどと言う人がありますが、不動産価格が少し安くなり、買い手も少なく売り手も少なくなっている状況にあります。ですが将来どうなるかと推測すると…少しあは安くなるかも知れませんが、バブルが潰れることは先ずありませんし、ないと考えて間違いありません。それでは高くなっていくかというと…これもないでしようし、現状から少し安くなる位で落ち着くのではないでしようか?

もう一方では、これから発展していく地域が変化すると予想されますが、これに絡んだ不動産は注目されるところです。

中国は安い人件費に頼り世界の工場と言われる現在まで、輸出依存型経済に頼ってきましたが、内需刺激型に変わりつつあります。このようになると今までの沿岸部(上海・広州・大連など)が発展を引っ張ってきましたが、これからは経済内陸部に移ると予測されています。これは中国国民が豊かになった為で消費地に近く、従業員が確保し易いなどの理由があります。現にこれを見越し、重慶・武漢を中心に日本欧米各国が投資や計画をしています。

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先 : info@ibia.or.jp

国内産業

日本国内に於いては、65歳～69歳までの消費支出が伸び続けています。特に旅行・レジャーなどの教育娯楽サービスや、衣料品の支出が多くなってきています。団塊の世代が65歳以上となり年金満額支給が始まる今年度になお一層のシニアの支出が高まるでしょう。

また日本国内ではハイブリッド車が売れてますが、国内で生産して輸出するには円高であり勘定に合わなくなっています。

現に日本のハイブリッド車は中国では余り伸びていません、その理由は車の大きさからいうと価格帯が高いことに原因があります。プリウスと同じ価格帯なら大きく立派で高そうに見えるビュイックやティアナを買う人が多いですからね!

中国での自動車普及率は100人に4台くらいで、日本は60台、米国は80台です。仮に日本と同率になったとすれば7億5000万台、米国だと10億台になるということです。現在世界の総台数9億5000万台と同じくらいの市場があるということになります。

中国経済は輸出依存型から内需を喚起する方向に進んでいます。そこで中国攻略に乗り遅れまいと日本の自動車産業が拳って中国に進出(計画も含め)しています。

トヨタ・ホンダはハイブリッドの開発や基幹部品まで技術を供与してまで生産し、日産は合併で新しい中国専用車の発表をしています。

尖閣列島、東京都が買取表明

4月16日、米国ワシントン講演の中で尖閣列島を都が買うと表明しました。これに対し各方面から反響がありました。

中国の劉為民報道官は17日「日本側のいかなる一方的な措置も違法かつ無効」と反発を強めています。台湾政府は領土問題での争いを棚上げし、平和・互恵の原則に基づき共同開発を行っていくと表明しました。

石原知事が発表した直後、藤村官房長官が「尖閣諸島の国有化の検討に入る用意を考えている」とする発言に触れ、「何で今までこの問題に正面から取り組まなかったのか、僕も国が買えればいいと思っていた」と語りました。

18日、野田首相がトーンダウンし「所有者の真意を確認してあらゆる検討をする」と発言した。長島昭久首相補佐官は「我々が騒げば騒ぐほど中国は益々『領土を巡り紛争中だ』と主張し同じ土俵に乗ってしまう、静かにきちんと抑止力含め守りを固めていくのが重要ではないか」と話しています。トーンダウンした本音は、輿石幹事長が「日中国交正常化40周年」を機会として、日中新時代の構築に動いていたので「中国を刺激したくない」ということであろう。また5月中旬に野田首相が中国を訪問する予定もあるので、腰砕けになったのでしょうか。

相手に配慮することだけが日本の外交であろうか?

「自国の国民、領土を守る」国益を忘れていやしませんか?

尖閣列島は明治時代に現在の所有者が日本国から払い下げを受けたものです。海底資源があると1969年に国連アジア極東経済委員会が発表した後に、中国は領有権を主張しました。

全ての外交において日本政府は「弱腰」「事なき主義」を通している。例をみると「南京大虐殺」「韓国の慰安婦問題」「先の尖閣列島における海上保安庁事件」「靖国神社」「米国の対日要求」…やることなすこと全て謝り(誤り!?)外交と言っても過言ではありません。

刺激すれば中国は怒るという意見もありますが、今までこんな外交しか出来ず、日本を叩けば「必ず謝る」という習慣をつけたのは官僚や政治家であり、これを機会に猛省し「主張すべきことは主張する」姿勢を持たなければならないのではないでしょうか?

また、石原知事の発言は「右翼だ」と言って口を封じようとする輩もいますが、そんな者に言いたい!! 「左翼は日本国領土を取られようとしているのに黙って従うのか!!」 表現は悪いが、貴方の家(国)をヤクザに取られるのを黙って見てる馬鹿がいるか?

国は最低限、領土を守っていくことが必要です。唐代の杜甫の春望の一節に「國破れ山河あり」とありますが、こんなことになっても良いのでしょうか? 今の政権を見ていると何も決定出来ず、まるで学校のクラブ活動のようです。あっちの国に配慮、こっちの国にも配慮、自国の国民には強くて、まるで「内弁慶、外鼠」ですね。

国内においても東日本大震災の原発事故の処理はいつまで経っても遅々と進まず、瓦礫の処理に困るなら火力発電所を造り瓦礫を燃やせば一挙両得…これも一つの手ですね。本当に何もしようとしないのが今の政府ですね。任せて大丈夫か官僚さん?

震災3日目、原子力保安員は(逃亡)独断で現場を離れている、この時期は菅前首相が東電本店に駆け込み「撤退は有り得ない」と叱咤している時です。この時、既に政府側(原子力保安員)が現場から撤退(逃亡)していました。こんな官僚や政府を信用出来ますか?

政治主導を…という民主党政権は一体何をしたのか?何をしようとしているのか全く理解出来ません。

中国の権力争い

4月号にも書きましたが、中国の権力争いが凄いことになってきています。筆者は当初、胡錦濤主席と習近平との権力争いだと考えていましたが、そんな生易しいものではない事が次第に分かってきました。

温家宝首相が重慶市の薄熙来を解任したのはご承知のとおりです。解任の直接の理由は前号にも書いた通りですが、この裏には権力争いの構図が浮かび上がってきました。

ここからは推測も含め書いていますので悪しからずご了承下さい。

- ① 前主席江沢民：上海で軍に強い影響力を發揮しており、今もなお権力闘争に参加している。
(日本罵倒派)
- ② 胡錦濤：現国家主席で共産党青年団出身であるが上海閥からの圧力が強く、これを排除して次期の主席最有力候補の習近平副主席に対し、主席就任後も影響力を發揮したいと願っている。
- ③ 習近平：いわゆる太子党(親が党の幹部)出身であり、次期の主席の最有力候補で現主席が推した李克強に打ち勝ち副主席になった。幼馴染の3歳上の同太子党出身の薄熙来が目の上のタシコブである。
- ④ 李克強：習との主席争いに敗れたが次期の温家宝に替わる首相になる可能性が大であり、現主席が推す人物
- ⑤ 薄熙来：重慶市の前重慶市党委員会書記(一番の権力者)である。妻が「谷開來」で不正蓄財と妻は弁護士では英国人殺害容疑の嫌疑がかかっている。大衆は良い人と思っている人が多い。
- ⑥ 王立軍：前重慶市公安局長、重慶市副市長であり薄熙来が遼寧省から連れて来た腹心中の腹心であったが、2月6日突然米国領事館に逃げ込んだ人物。

～王立軍、米国大使館へ逃げ込む

2月6日に王立軍が米国領事館に逃げ込んだことは周知のことですが、なぜ逃げ込んだかを推測してみました。

王は薄熙来の腹心中の腹心であり「打黒(ダー・ハイ)を撲滅せよ」、日本的に言えばマフィアや汚職を撲滅せよとの命令、これに従い9500人以上(何万人という人もいる)人を逮捕しています。この中に多くの企業経営者や政府関係の役人も含まれていました。没収した金額は2700億元を上回るとされています。この王の武勇談の伝記「打黒英雄」まで出されました。

ところが、逮捕した役人に胡錦濤が将来を期待した者の政府関係者がいたといいます。

もう一方では11月15日、重慶市のホテルで英国人のニール・ヘイウッド氏が遺体で発見されました。王はヘイウッド氏と谷開來が極めて親しい間柄であり(一説によると愛人関係)、息子をハーバード大学に紹介入学させたことが分かり、彼の死も谷開來が知っているのではないかとの疑いが出てきました。薄熙来は王立軍が谷開來の捜査を始めた事を知り大いに怒り狂いました。身の危険を察知した王は米国大使館に逃げこんだのです。

～薄熙来解任劇

胡主席が将来を期待した者と関係する重慶の役人達が投獄されたり、あるいは財産を没収されたりして快く思っていなかった事に加え、保守反動的な政策を実行に移し貧しい民衆を煽りながら、中央政府の方針に逆らった政策を実行し、また胡主席の腹心とも対立し、秋の党大会で習副主席が胡主席に替わった後も権力基盤を強固にしたいと考えていたところにこの事件が発生したのです。

薄と幼馴染でいつも苛められていた習副主席は太子党のトップであり、ライバルの薄熙来を倒してくれるなら悪い話ではないと思っていました。当初は静観の構えであったが、ここに来て賛成の方に回ったのです。薄熙来は江沢民一派であるが、裏ではともかく今の権力を保持する為には反発も出来ず嫌々ながら賛成に回ったのです。

～蛇足

香港紙サウス・チャイナ・モーニング・ポストは23日、消息筋の話として中国当局がこのほど先に失脚した薄熙来前共産党重慶市委員会書記やその一族が海外で所有する資産を調べる為に香港に調査班を派遣したと掲載。

～殺害の動機

中国の司法機関は英国人のニール・ヘイウッド氏の殺害に関与したとして調べられている薄熙来の妻である谷開來容疑者は80億元(約1000億円)の資産を海外に持ち出したといわれ、ヘイウッド氏から資産の海外移転計画を暴露すると脅迫したので毒殺されたとも言われている。

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先:info@ibia.or.jp

中国の危ない化粧品

連休中に中国へ旅行に行った人も多かったのではないでしょうか？

最近日本でも石鹼で皮膚が爛れて小麦アレルギーを発症するというニュースがありました
が、皮膚に直接つけるものって気にしますよね。でもエステのときには余り考えずされるがま
まではないでしょうか？ でも中国はそういう訳にはいきませんよね！

中国エステが安かった、そこで豊乳クリームや美白クリームを使ってマッサージしてもらい、
お土産にはこれらのクリームを買った人がいるのでは？ 使ってみて良かったから個人輸入す
るなんて事よくありますよね！ しかし気をつけて下さい!!

美白クリームには水銀が含まれている場合が多く、水銀は短期的色素を減退させる効果があ
りますが、慢性の水銀中毒を引き起こし骨や歯、肝機能障害を引き起こす恐れがあります。基
中には準値の 100 倍の水銀を含むものまであります。

豊乳クリームは確かに胸が大きくなるそうです。しかし多くは女性ホルモンが含まれている
場合があり、使用を止めると小さくなります。長く使っていると月経不順や色素沈着、皮膚の
収縮などの副作用だけでなく、ガンの発生リスクが増加するのです。

一方大丈夫な商品もあります。天然 100% の馬油、真珠クリーム、皇后牌の片仔廣珍珠膏など
ですが、ニセモノもありますのでご注意下さい!!

中国化粧品の選び方は!?

- ① 使用前にパッチテスト
- ② ホルモン剤など薬物が含まれていないこと
- ③ 化粧品は買い置きしないこと(中国の化粧品に雑菌が含まれてることが多く繁殖する)
- ④ 痒くなったり異常が起きたらすぐに病院へいく
- ⑤ 美白効果がすぐにある化粧品は買わない、使わない(水銀、漂白剤入りの場合が多い)

効果があるからと、こんな危ないことをしてまで「中国製化粧品」を貴方は買いますか？



中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先 : info@ibia.or.jp

五月病

ゴールデンウィークでリフレッシュしたはずが…会社に行くのが億劫だなあなんて人いませんか？ 身体を休めたり、休みを利用して旅行へ行ったりと休日は気分転換に大事なのですが、あまり長すぎる休みはかえって身体を疲れさせたりもしますよね。

中にはよく耳にする『五月病』になってしまふ人もいます。五月病は正式な医療用語ではなく、特に決まった定義があるわけではありません。

五月病とは、入学したばかりの新大学生が 5 月のゴールデンウィーク明けに訳もなく憂鬱な気分に陥る症状から五月病と呼ばれるようになりましたが、生活スタイルが多種多様となっている現代では、新入生・新社会人だけの病気ではなくなってきています。

受験戦争や就職戦線で新学校や有名企業に入ることを人生の目標に頑張ってきたのに、いざ入学入社してみると理想と現実からくる失望感や、自己の能力を再確認することによる挫折感などから、かかってしまいやすい心の風邪なのです。

～症状

- ① 抑うつ気分
- ② 不安
- ③ 焦り
- ④ 寝起きが悪い
- ⑤ 食欲がない
- ⑥ 疲れやすい
- ⑦ めまいや動悸

うつ病に似た症状が出ますがうつ病ではありません。新しい環境や生活に適応できずに「何とか適応しなくちゃ」と焦りと頑張りで一時的に強いストレス状態に陥っていると考えられています。

みなさんの会社にも人事異動で環境が変わった方や、新入社員を迎えた方もいらっしゃると思いますが、予防と対策で心身のバランスを保ってあげて下さい。

予防で一番大切なのはストレスを溜め込まないことです。一人で悩まず家族や友達、またパートナーや誰でもいいので会話を沢山しましょう!! 愚痴や悩みを吐き出すことが重要です

また、仕事と関係ない楽しみを見つけ自分の時間を確保して、休みの間も規則正しい生活と正しい食生活を心がけリズムを崩さないようにしましょう!! 何か新しい目標をたてるのも良いかもしれませんね!!

また、周囲に五月病かな？って人がいたら、励ましたり焦らしたりするのは厳禁です。

人生とは何度も環境が変わり人間関係も変わり、少なからず自分自身も変わっていきます、いわば誰にでも起こりうる病ですが、そこを乗り越えていくことが成長するということでしょうね

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先 : info@ibia.or.jp

新入社員お悩み解決

環境が変わり少し落ち着きましたが、ここで再度チェック必要!! 出来ていますか？

◇ 身だしなみ

女性の装飾品ですが、時計・指輪・ピアス(イヤリング)等は派手ではないもの

また、化粧・ネイル等も派手は禁物

女子高生が80万円のブランドバッグを持っていたら分不相応ですよね

それと同じで入社したてで高価な装飾品を身に付けていると誤って判断されかねません。人間と物のバランスをとるのは大事な事です。

男性はシャツの色やベルト・時計が派手でないものを選びたいですね。

また、清潔感を保つのは重要です。スーツがしわくちゃになっていたり、ズボンの折り目が取れたり、幾ら仕事が出来ても良い印象を与えません。

フレッシュマンは内外問わず、清潔でハツラツとしているのが一番です!!

◇ 歓迎会等の酒席

お酒が飲めない人はお酒が飲めない体质だと最初にハッキリと言うことが大事です!!

近年は飲めない人にお酒を強要して死亡しているケースもありますから、飲めないものを飲んで頑張る必要はありません。

また、無理矢理強要する人はどうしようもない人ですから気にすることはありません。

また、逆に新入社員なのに泥酔してしまうケースも多々ありますが、社会人になったのだから節度を持って飲むことを心がけましょう。

昔は上司の前で緊張し泥酔するまで飲むなんて考えられなかっただすけどね。

◇ 出勤

10分前にはデスクにいるような時間的余裕がほしいですね

ギリギリにしか出勤しないような人では、お客様との待ち合わせにもギリギリでしょうし、仕事の準備や段取りも悪く、余裕のない仕事をしていると思われます。

◇ 退勤

新入社員は言われるがままの仕事しか出来ません。指示された事を速やかに行い5時になったから即帰るではなく、上司や先輩に、「終わりましたが、他に何をすればいいですか?」と尋ねるのもいいでしょう。

仕事を覚えて自分で判断出来るまでは、上司や先輩に一声掛けるのが好印象です。

◇ 実務編

『ほう・れん・そう』『報・連・相』『報告・連絡・相談』

新入社員が仕事を進める上で大事なのが『報・連・相』

これは皆を取りまとめるリーダーのように指示を出す人間にとっても非常に大事な事です。

『報・連・相』する事により、自分の間違いを上司が指摘してくれたり、上司が状況判断し新たな指示を出せるものなのです。

最近はこの『報・連・相』を上手に出来る人間が少ないので、どの会社でも『報・連・相』の徹底が叫ばれています。

◇ 私用電話・携帯メール

仕事中に私用電話や携帯メール…ダメに決まっています!!

上司や経営者の裁量によって暗黙の了解の場合もあるでしょうが、お給料をもらっている立場としてはプライベートを仕事に持ち込むのは 120%ダメな事です。

もう学生じゃないですから甘えた気持ちは捨てて頂かないとダメですね!!

◇ 言葉遣い

これだけは一朝一夕で身につくものではありません。

最近では正しい言葉遣いが出来ず、敬語に触れる機会も減り上手く話せない人が非常に多いです。

言葉遣いから教える時間もないですから、上司の言葉遣いや電話対応をよく聞くのが一番ですが、上司の言葉遣いが全て正しいものだとは限らないので、自分自身でも努力して勉強するのも良いでしょう。

中国に関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。

投稿先 : info@ibia.or.jp